Même si le secteur canadien de la pétrochimie produit toute une gamme de produits, ceux qui semblent offrir le plus de possibilités pour le commerce avec le Japon sont le dichloryde d'éthylène, le glycol d'éthylène, les monomères d'acétate đе vinyle, le styrène. le méthanol. polyéthylène, les chlorures de polyvinyle, le polystyrène et le polypropylène. La production canadienne de ces produits dans les années à venir sera sensiblement plus importante que les besoins nationaux et devrait être concurrentielle sur le marché international. Il y a en général deux ou trois producteurs pour chacun de ces produits.

La capacité de production se trouve actuellement à Montréal, à Sarnia et à certains endroits de l'Alberta, mais l'essentiel de la nouvelle capacité de production qui apparaîtra à moyen terme se trouvera en Alberta et, dans une moindre mesure, en Colombie-Britannique. La production de ces sites, pour l'exportation, sera surtout destinée au marché américain et au pourtour du Pacifique.

De nombreuses entreprises canadiennes de pétrochimie sont des filiales d'entreprises étrangères. Les ventes à l'étranger sont donc souvent conclues par les bureaux des ventes internationales des compagnies mères, qui favorisent la production des unités qui offrent le meilleur rendement à la corporation. Cependant, dans les années à venir, des entreprises appartenant à des intérêts canadiens comme Polysar, Alberta Gas Chemicals, NOVA et Ocelot Industries, que ce soit seules ou dans des entreprises en coparticipation, joueront un rôle croissant dans l'industrie, et seront en meilleure position pour participer aux exportations.

Activités canadiennes de commercialisation et réussites

<u>Tableau 6</u>

Exportations canadiennes de pétrochimie à destination du Japon,
1980-1981

	1981		1980	
		Milliers		Milliers
	Tonnes	de dollars	Tonnes	<u>de dollars</u>
Dichlorure d'éthylène	84 000	21 100	109 300	40 300
Glycol d'éthylène	59 000	41 200	2 300	1 600
Méthanol	160 000	46 700	111 300	34 000
Totaux*	303 000	109 000	223 000	76 000

Notes: * Les chiffres de 1981 sont arrondis au millier de tonnes ou à 100 000 \$ près; pour 1980, seuls les totaux sont arrondis de cette façon.

Source: Statistiques japonaises sur les importations.